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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырская общественность обсудила групповой проект на строительство поисково-
оценочных скважин в акватории Карского моря 

В Таймырском краеведческом музее состоялись общественные обсуждения по 
проектной документации «Групповой проект на строительство поисково-оценочных скважин 
на структуре Рагозинская (западный купол) на лицензионном участке «Восточно-
Приновоземельский-2» в акватории Карского моря, включая оценку воздействия на 
окружающую среду (далее – ОВОС) и план предупреждения и ликвидации разливов нефти и 
нефтепродуктов. Провела их Первый заместитель Главы Таймыра Галина Гаврилова.  

По ее словам, заказчиком работ и владельцем лицензии на пользование недрами 
выступает ПАО «НК «Роснефть», генеральным проектировщиком – ООО «Арктический 
Научный центр». Целью реализации проекта является поиск и оценка месторождений 
углеводородного сырья. Также Галина Валерьевна подчеркнула, что по итогам двух 
прошедших этапов общественных слушаний от таймырцев поступило 20 опросных листов.  

Подробнее о намечаемой деятельности присутствующим рассказала главный 
специалист отдела экологии и промышленной безопасности управления инжиниринга, 
бурения и обустройства на шельфе ООО «Арктический Научный центр» Елена Ульянова…  

Затем свои вопросы задали участники обсуждений. Сотрудники научного центра дали 
подробные разъяснения на некоторые из них, часть взяли на карандаш. Отметим, что все 
озвученные замечания и предложения были занесены в протокол.  

Общественные обсуждения по проектной документации «Групповой проект на 
строительство поисково-оценочных скважин на структуре Рагозинская (западный купол) на 
лицензионном участке «Восточно-Приновоземельский-2» в акватории Карского моря, включая 
оценку воздействия на окружающую среду и план предупреждения и ликвидации разливов 
нефти и нефтепродуктов, были признаны состоявшимися. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Глава Таймыра Евгений Вершинин держит под личным контролем ситуацию с вывозом 
мусора на территории 

В срок до 10 сентября в г.Дудинку будут доставлены пять единиц специализированной 
техники для сбора и вывоза твердых бытовых отходов с территории города. Об этом 
представителям местных СМИ рассказал Глава Таймыра Евгений Вершинин по итогам 
прошедшего накануне совещания с участием представителей регионального оператора ООО 
«РостТех».  

«К работе регионального оператора у меня не мало претензий, но я считаю, что пик 
этой коммунальной проблемы мы уже прошли. Благодаря вмешательству администрации 
были изменены маршруты движения техники и периодичность вывоза, частично работа 
переведена в ручной режим. В рамках совещания мною было дано несколько поручений, 
которые, я убежден, в скором времени разрешат ситуацию. В целях подготовки к осенне-
зимнему периоду оператор приобретет дополнительно пять единиц техники, также будут 
закуплены несколько контейнеров для сбора твердых коммунальных отходов. Это большое 
подспорье», - отметил Евгений Вершинин.  

Он также рассказал журналистам, что в настоящее время ведется работа по 
согласованию с краевым руководством введения дудинского, ранее действующего полигона, 
в перечень объектов размещения твердых коммунальных отходов для временной 
эксплуатации. «Впереди зима и мы должны избежать повторения опыта прошлого года, когда 
из-за закрытия трассы до Норильска по причине плохих погодных условий, не было 
возможности вовремя вывозить мусор из города. Предполагается использовать полигон в 
г.Дудинке именно для этих целей – складирования отходов временно. Это позволит 
стабилизировать обстановку», - подчеркнул Глава Таймыра.  
 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

3 

В дудинские поселки продолжается доставка топливно-энергетических 
ресурсов  

По информации комитета жилищно-коммунального хозяйства администрации Дудинки 
посёлки муниципального образования обеспечены углем на 52 процента. На сегодняшний 
день в полном объеме твёрдое топливо завезли в Волочанку. Это 2916 тонн каменного угля, 
предназначенного для 162 поселковых подворий, сельского клуба, школы, детского сада и 
фельдшерско-акушерского пункта. В рамках «северного завоза» в Волочанку также 
доставлено 230 тонн дизельного топлива и 1,8 тонны дизельного масла. 

В Усть-Авам для обеспечения топливом 133-х дворов, сельского клуба, фельдшерско-
акушерского пункта и территориального отдела администрации планируется завезти 1513 
тонн угля. Рекой уже доставлено 718 тонн, что составляет 47 процентов от запланированного 
объема. Для нужд ООО «Потапово», оказывающего жилищно-коммунальные услуги 
населению, в поселок завезено 200 тонн дизельного топлива – это 59 процентов от 
запланированного объема. 

АО «Хантайское», ответственное за энергоснабжение поселка Хантайское Озеро, 
обеспечено дизельным топливом на 44 процента. По состоянию на 22 июля текущего года 
ресурс завезен в объеме 240 тонн. 

 
В Дудинке продолжается монтаж пешеходных ограждений 

218 погонных метров уличных ограждений установлено специалистами ИП Малачинский 
вдоль проезжей части в разных районах города. Так, с начала июля 114 метров конструкций, 
отделяющих тротуар от проезжей части смонтировано на перекрестке улиц Строителей и 
Щорса, 54 метра установлено в районе фитнес-центра «Чайка», еще 50 метров будут 
оберегать пешеходов в районе дома быта «Заполярье». Заключительным этапом работы 
станет монтаж 24 метров ограждения на потенциально опасном участке дороги на улице 
Всесвятского. 

Основная цель проделанной работы — обеспечение безопасности пешеходов на 
участках с интенсивным движением автотранспорта. 

 
Дудинский спорткомплекс поможет найти путь к успеху 

Муниципальное автономное учреждение «Дудинский спортивный комплекс» продолжает 
реализацию проекта «Путь к успеху» при финансовой поддержке ПАО «ГМК «Норильский 
никель». Грантовый проект был поддержан компанией во время конкурса проектов 
благотворительной программы «Мир   новых   возможностей».  Его цель – пропаганда 
здорового образа жизни, популяризация и развития плавания в городе Дудинке, создание 
условий для развития спортивного мастерства юных пловцов. 

          17 июля в учреждение прибыл спортивный инвентарь и оборудование для 
организации тренировочных процессов в плавательном бассейне «Нептун». У спортсменов 
теперь появится экипировка в виде новых очков, и шапочек для плавания. Бассейн также 
будет оборудован современным электронным табло и весами-анализаторами, а стены 
большой ванны  украсят контрастные банеры.  Кроме этого, согласно проекту, в бассейне 
будут проведены зрелищные соревнования с приглашением профессиональных судей. Важно 
отметить, что на этапах выполнения проектных мероприятий, МАУ "ДСК" приглашает 
работать на постоянной основе квалифицированного тренера по спортивному плаванию. 
Специалист  приступит к занятиям с юными дудинцами в сентябре текущего года. 

 
В Дудинке 36 граждан с ограниченными возможностями здоровья нашли работу с 
помощью службы занятости 

Центр занятости населения Дудинки совместно с городской администрацией продолжает 
реализацию проекта "Каждому инвалиду – рабочее место". В этом году в городе 36 граждан с 
ограниченными возможностями здоровья нашли работу с помощью службы занятости. 

Проект направлен на профессиональную реабилитацию граждан данной категории и их 
интеграцию в общество. 
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С начала текущего года в рамках проекта состоялось множество встреч и заседаний 
круглых столов с участием работодателей. В числе участников проекта Таймырская 
межрайонная больница, управление образования администрации муниципального района, 
Городской центр народного творчества. 

Наиболее активно включились в реализацию проекта несколько предприятий. АО 
"Таймыргеофизика" трудоустроило двух инвалидов на квотируемые рабочие места, детская 
школа искусств им. Б.Н. Молчанова – одного. На постоянную и временную работу в 
Муниципальный комплекс бытовых услуг приняты четверо соискателей. Граждане с 
ограниченными возможностями здоровья задействованы в районном проекте "Поселок  – наш 
дом". 

«Красноярский край» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Выросли государственные субсидии на авиаперевозки в Норильск 
Вступило в силу постановление российского правительства, в соответствии с которым на 

0,55–0,85 процента выросли коэффициенты, увеличивающие госассигнования на воздушные 
перевозки в ряд отдаленных и труднодоступных регионов, в том числе на Таймыр и в 
Норильск. 

Как сообщает ряд информагентств, уточнены списки населенных пунктов в удаленных и 
труднодоступных районах Дальневосточного и Сибирского федеральных округов, 
авиасообщение с которыми государство намерено софинансировать. Кроме того, теперь 
договоры о компенсации части затрат на перевозки из федеральной казны могут заключаться 
авиакомпанией как на текущий финансовый год, так и сразу на три года. 

Расширен также перечень специальных тарифов на перевозку одного пассажира эконом-
классом в одном направлении, использующихся при расчете субсидий. Реестр дополнен 
ценами по маршрутам протяженностью от одной тысячи километров (6123 рубля) до свыше 
двух тысяч километров (10953 рубля). 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
На руднике «Таймырский» модернизированы диспетчерские пункты 

На руднике «Таймырский» Заполярного филиала «Норникеля» после реконструкции 
открылось обновленное помещение горного диспетчера. Заканчивается монтаж 
оборудования в энергодиспетчерской. Площадь помещений составляет около 150 квадратных 
метров. Реконструкция ведется с января нынешнего года.  

 В производственной диспетчерской установлена автоматизированная система контроля 
горных работ, появилась видеостена производства Hyundai. На ней отображается 
информация с камер видеонаблюдения в подземной части рудника. Сейчас их около 50, 
программа модернизации «Таймырского» предусматривает обновление видеокамер на вновь 
вводимых горных выработках. 

Современная система диспетчеризации и автоматизации горного производства 
позволяет гораздо быстрее решать технологические вопросы и распределять информацию по 
заинтересованным службам рудника, оперативно реагировать на нештатные ситуации. В 
случае необходимости – связаться с любым горняком, находящимся под землей. 

…Как пояснил Максим Коляда, в помещении горного диспетчера закончены 
общестроительные работы и продолжаются пусконаладочные работы для сдачи в 
эксплуатацию системы в целом. У подрядчика будет время на устранение замечаний, если 
таковые появятся в процессе отладки. По контракту объект должен быть сдан до конца 
текущего года. 

«Таймырский телеграф» 
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5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Новую редакцию госпрограммы развития Арктики подготовят к декабрю 
Работу над новой редакцией госпрограммы развития Арктической зоны России завершат 

до 1 декабря. Об этом сообщил вице-премьер, полномочный представитель президента в 
Дальневосточном федеральном округе Юрий Трутнев на заседании Госкомиссии по развитию 
Арктики. 

«Готовится новая редакция государственной программы развития Арктической зоны. В 
ней мы рассмотрим вопросы, связанные с социальным развитием. Работа над новой 
госпрограммой должна быть завершена до 1 декабря», – сказал Юрий Трутнев. 

Два года назад российское правительство утвердило новую редакцию государственной 
программы «Социально-экономическое развитие Арктической зоны РФ». Она включает три 
подпрограммы: «Формирование опорных зон развития и обеспечение их функционирования, 
создание условий для ускоренного социально-экономического развития Арктической зоны 
РФ», «Развитие Северного морского пути и обеспечение судоходства в Арктике», «Создание 
оборудования и технологий нефтегазового и промышленного машиностроения, необходимых 
для освоения минерально-сырьевых ресурсов Арктической зоны РФ». 

В Арктическую зону России входят территории Мурманской области, Ненецкого, 
Чукотского и Ямало-Ненецкого автономных округов, Республики Коми, нескольких районов 
Республики Саха (Якутия), города Норильска, двух районов Красноярского края, 
муниципальных образований Архангельской области. Кроме того, к российской Арктической 
зоне относится часть островов и архипелагов Северного Ледовитого океана. 

«Таймырский телеграф» 
 

Красноярск оказался лидером по числу больных гепатитом B в России 
Специалисты компании «Инвитро» рассказали как часто тесты на наличие гепатитов B и 

C дают положительный результат. Исследование было проведено к Всемирному Дню борьбы 
с гепатитом.  

Результаты лабораторной диагностики показали, что 4,8% красноярцев больны 
гепатитом C. По данным Росстата, в краевом центре живет 1,1 миллион человек. Таким 
образом, получается, что носителей вируса среди них 52 800 человек. Ученые 
проанализировали данные 20 000 человек, сдавших анализы в 2018 году.  

Пациентов заболевших гепатитом B больше всего в Красноярске – 2,6%. Это не 
считается эпидемиальным значением. Количество заболевших держится на таком уровне 
несколько лет.  

Специалисты говорят, что гепатит перестал быть социальной болезнью. Вопреки 
общественному мнению, вирус передается не только половым путем. Заразиться можно 
везде, где возможен прямой контакт с кровью и нет обработанных инструментов. 

Пресс-Лайн 
 

Все социальные учреждения в крае до 2021 года подключат к высокоскоростному 
интернету. Произойдут изменения и в работе регионального портала госуслуг.  

Об изменениях, которые ждет регион в рамках национального проекта «Цифровая 
экономика РФ», накануне рассказал министр цифрового развития края Николай Распопин. 
Напомним, в крае ведется работа в рамках пяти отраслевых региональных проектов: 
«Информационная инфраструктура», «Информационная безопасность», «Цифровые 
технологии», «Цифровое государственное управление» и «Кадры для цифровой экономики».  

В итоге все социальные учреждения в крае до 2021 года подключат к высокоскоростному 
интернету, сообщает официальный портал края. Также произойдут изменения в работе 
регионального портала госуслуг. В крае, как и по всей стране, начнут работать суперсервисы 
– комплексы государственных услуг, сгруппированные по типичным жизненным ситуациям, 
таким как, например, рождение ребенка или регистрация брака. 

Планируется использовать созданную для проведения Всемирной зимней универсиады - 
2019 информационно-коммуникационную инфраструктуру. По мнению министра, это 
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послужит драйвером в развитии цифровой экономики в крае и станет значительным 
шагом вперёд уже в этом году. Например, до конца текущего года главный операционный 
центр планируется перепрофилировать в центр управления регионом. Сюда в режиме 
реального времени будет собираться и обрабатываться информация из муниципалитетов и 
отраслевых ведомств.  

«Создание такого центра позволит оперативно реагировать на все возникающие в крае 
проблемы, получать подробную информацию о ситуации, – отметил Николай Распопин. – По 
видеоконференцсвязи с муниципалитетами и органами исполнительной власти увеличится 
скорость принятия решений». 

«Заполярная правда» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин поговорил с Голиковой о том, что его беспокоит 
Ситуация в поликлиниках, женских консультациях, на станциях скорой и в фельдшерско-

акушерских пунктах сложная. Об этом говорил президент на встрече с вице-премьером 
Татьяной Голиковой. И это несмотря на то, что и в 2005-м и в 2011 годах из федерального 
центра в регионы перечисляли деньги и на ремонт медучреждений, и на доплаты медикам. 
Тогда зарплаты врачей начали расти, но все чаще региональные власти отправляют 
выделенные на медперсонал деньги на другие цели. На "Прямой линии" врачи рассказали 
президенту, как им намеренно сокращают часы приема, чтобы платить меньше, при том что 
деньги из центра выделены, чтобы, наоборот, повысить доходы медиков. Система на 
региональном уровне требует настройки. Президент потребовал исправить ситуацию в 
первичном звене в предельно сжатые сроки. 

Вынужденная работа по графику с 9 до 19. Медики жалуются на систематические 
нарушения в начислении зарплат. В Тольятти по согласованию с профсоюзами теперь 
предоставляются только минимальные услуги скорой помощи. Медики против низких зарплат. 

"Основное требование, чтобы зарплата составляла на ставку среднюю зарплату по 
региону. Не хватает кадров. Были бы кадры, то были бы укомплектованы бригады, их 
количество было бы больше", — сказал Роман Алиев, фельдшер подстанции скорой помощи. 

Специалисты называют это все "первичкой". Этот же термин звучал на встрече в Кремле 
Владимира Путина с Татьяной Голиковой. 

"У нас происходит какой-то разрыв между усилиями, предпринимаемыми из 
федерального центра, с хорошим позитивным эффектом, и тем, что происходит после этого. 
Потом это все куда-то съезжает. В регионах люди говорят об этом, и на "Прямой линии" много 
вопросов было, просто не всем удалось прорваться на экран, но вопросы есть, они людей 
беспокоят. Получают заработную плату на уровне прожиточного минимума. Слава Богу, у нас 
в законе отражено теперь, что минимальный размер оплаты труда не может быть ниже 
прожиточного минимума – 11 280 сейчас, но платят меньше, что удивительно. Я знаю, о чем 
идет речь. Там неполный рабочий день и так далее, но это как-то обходят на местах", — 
отметил глава государства. 

На национальный проект "Здравоохранение" до 2024 года предусмотрены солидные 
деньги — триллион 367 миллиардов рублей. Из них 49 миллиардов — на первичное звено 
здравоохранения. 

….Дефицит узких специалистов большая проблема, ведь для врачей важно, чтобы и 
работа была, и деньги платили. "У нас такие предложения отработаны, мы готовы вам их 
представить. Они в первую очередь должны коснуться человека, доктора, медицинской 
сестры, которые работают в сельском населенном пункте", — сказала заместитель 
председателя правительства Татьяна Голикова. 

"Мы ставили задачу, чтобы врачи получили от среднего по экономике региона, и в 
некоторых лечебных заведениях так и есть, но основная-то масса этого не чувствует, вот что 
беспокоит. Я вас прошу представить предложения по развитию первичного звена 
здравоохранения к началу следующего месяца", — отметил Владимир Путин. 
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Вопреки мерам, принятым федеральным центром еще 10 лет назад, когда деньги 
направлялись и на реконструкцию медучреждений, и на зарплаты медицинским работникам, 
на местах эту работу должным образом не поддержали. В кратчайшие сроки президент 
требует ситуацию исправить. 

Вести 
 

Путин подписал закон о запрете передавать коллекторам долги за ЖКУ 
Президент России Владимир Путин подписал закон, который запрещает передавать 

коллекторам долги за жилищно-коммунальные услуги. Он вступает в силу 26 июля. 
Передача коллекторам задолженности по оплате услуг ЖКХ приводит к 

злоупотреблениям и нарушениям прав граждан, отмечалось в пояснительной записке к 
законопроекту. В Хабаровском крае и еще нескольких регионах были зафиксированы случаи 
применения коллекторами «грубых и внеправовых» средств воздействия. Кроме того, это 
лишает граждан возможности установления законности требования долга в судебном 
порядке. 

Нововведение предусматривает, что теперь долги за услуги ЖКХ можно будет 
передавать только профессиональным участникам рынка – управляющей компании, ТСЖ, 
ЖСК или ресурсоснабжающей организации. Кроме того, новый закон устанавливает, что 
граждане не несут ответственности по обязательствам других владельцев квартир в доме. 
Это исключает возможность погашения долгов за счет соседей. 

Ведомости 
 

В России запретят анонимные онлайн-платежи 
В России запретят анонимно пополнять электронные кошельки. Соответствующие 

поправки в закон о национальной платежной системе одобрил Совет Федерации, сообщает 
издание РБК. 

Речь идет о системах «QIWI Кошелек», «Яндекс. Деньги», WebMoney, PayPal и других 
аналогичных онлайн-кошельках. Пользователи смогут вносить туда деньги только после 
идентификации личности. Электронные кошельки нельзя будет пополнить наличными через 
платежные терминалы, теперь для перевода средств нужно будет использовать банковский 
счет. 

Как пояснил глава комитета Госдумы по финансовому рынку Анатолий Аксаков, 
анонимные онлайн-кошельки могут быть использованы для финансирования терроризма или 
распространения наркотиков. Нововведения позволят отслеживать и блокировать 
подозрительные операции, а также точно устанавливать личность плательщика. 

Ассоциация участников рынка электронных денег, в которую входят крупнейшие 
сервисы, раскритиковала поправки, поскольку они негативно скажутся на доходах компаний и 
развитии отрасли.  

В ассоциации утверждают, что все риски анонимных-онлайн платежей минимизированы 
жесткими лимитами: баланс электронных кошельков не может превышать 15 тысяч рублей, а 
общая сумма операций — не более 40 тысяч рублей в месяц. Также без идентификации с них 
нельзя снять наличные и переводить деньги за рубеж. Все это делает онлайн-системы 
непривлекательными для правонарушений. Нововведения могут привести к тому, что 
зарубежные системы уйдут из России, а национальные перестанут развиваться. 

Lenta.Ru 
 

За последние 19 лет разрыв в доходах между богатыми и бедными россиянами 
снизился почти втрое     

За последние 19 лет разрыв в доходах между самыми высокооплачиваемыми и 
низкооплачиваемыми работниками сократился с 34 до 13 раз, т.е. в 2,6 раза. Об этом 
"Российской газете" рассказала заведующая лабораторией количественных методов 
исследования регионального развития Российского экономического университета имени 
Плеханова Елена Егорова.  
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Если в 2000 году богатые люди получали среднюю зарплату в 34 раза превышающую 
зарплату бедных, то в 2005-м этот разрыв составлял уже 25 раз, а в 2019 году сократился до 
13 раз. При этом на государственных и муниципальных предприятиях этот разрыв в 
нынешнем году еще ниже - 10,4 раза. В негосударственном секторе зарплаты богатых 
отличаются от зарплат бедных в 13,9 раза.  

"Безусловно, это все еще довольно большой разрыв, но тенденция к его сокращению 
наблюдается все последние годы, и мы надеемся, что сохранится и дальше", - отмечает 
Егорова. Предпосылки к этому эксперт видит в следующем.  

Прежде всего Росстат фиксирует сокращение в семь раз доли работников с зарплатой 
ниже прожиточного минимума. Таких сегодня в России не более трех процентов. "Связано это 
с тем, что в середине прошлого года величина минимального размера оплаты труда была 
приравнена к прожиточному минимуму", - уточняет Егорова.  

Второй значимый фактор - увеличение промышленного производства, в частности, в 
обрабатывающей, перерабатывающей и текстильной промышленности, электроэнергетике, 
металлургии и некоторых других. Соответственно, повысилась занятость работников, 
появились новые рабочие места и, как следствие, выросла и заработная плата.  

По данным Росстата, сейчас средняя зарплата в стране составляет 47 тысяч рублей. 
 ИА "Финмаркет" 

 
В Москве подсчитали количество отпущенных из полиции митингующих 

Большинство задержанных во время протестов в Москве — около 700 человек — 
отпустили из полиции с обязательством о явке на следующий день. Как минимум 152 
человека оставили ночевать в отделениях, сообщает «ОВД-Инфо». 

По официальным данным полиции, были задержаны 1074 человека, «ОВД-Инфо» 
приводит другие данные — 1373 задержанных. 

Напомним, в ходе митинга 27 июля в Москве полицейские применяли дубинки и 
электрошокеры. Демонстранты требовали допуска независимых кандидатов на выборы в 
Мосгордуму. 

Росбалт 
 

Счетная палата готовит почву для новой пенсионной реформы. Аудиторы Алексея 
Кудрина начали подкоп под остатки социальных выплат 

Главный лоббист повышения пенсионного возраста Алексей Кудрин переводит Счетную 
палату в стан критиков существующей пенсионной системы. Создать в России эффективную 
пенсионную систему так и не удалось, заявили аудиторы Счетной палаты. Один из явных 
мотивов для этой критики – попытка провести еще одну пенсионную реформу с введением 
дополнительного зарплатного налога и так называемого индивидуального пенсионного 
капитала.  

Пенсионная система должна быть прозрачной и понятной для граждан, а принимаемые 
государством решения – вызывать доверие населения, заявила аудитор СП Светлана 
Орлова, выступая в Госдуме.  

Она не стала, правда, оценивать экономический эффект от драматического увеличения 
пенсионного возраста, но отметила, что реализуемая с 2013 года Стратегия долгосрочного 
развития пенсионной системы никак не повлияла на уровень пенсионного обеспечения 
граждан. «За шесть лет ее реализации коэффициент замещения не превысил 35%», – 
сказала Орлова. Коэффициент замещения  – это соотношение средней пенсии и средней 
зарплаты, которую получал человек до выхода на заслуженный отдых. В европейских странах 
он равен примерно 60%. Чтобы достичь хотя бы 40%, средний размер страховой пенсии 
неработающего пенсионера в России в 2024 году должен составлять не менее 24 тыс. руб., 
полагает Орлова.  

Согласно опубликованным в начале июля данным расчетов Национальной ассоциации 
негосударственных пенсионных фондов (НАПФ), за 2014–2018 годы средний размер пенсии в 
РФ составлял 17,1 тыс. руб., что якобы уже составляет 46% от средней зарплаты. Однако из 
этих денег средняя государственная пенсия составляет 13,4 тыс. руб. (36% от средней 
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зарплаты), а еще 3,8 тыс. руб. – это средняя пенсия в рамках негосударственного 
пенсионного обеспечения.  

Для того чтобы достичь среднего размера страховой пенсии неработающего пенсионера 
в России в 2024 году 24 тыс. руб., начиная с 2022 года страховые пенсии неработающих 
пенсионеров необходимо увеличивать в два раза выше уровня инфляции,  подсчитала 
Орлова. ПФР, отчитываясь по итогам 2018 года, рассказывал, что страховые пенсии 30,6 млн 
неработающих пенсионеров были увеличены на 3,7%, тогда как инфляция по итогам 2017 
года составила 2,5%. Если бы уже тогда реализовывалось предложение СП, пенсии должны 
были бы увеличиться на 5%. В 2018 году инфляция, по данным Росстата, составила 4,3%, а 
пенсии увеличили на 7,05%.  

Если темпы развития экономики будут низкими, а пенсии со следующего года будут 
индексироваться выше инфляции, то на это могут понадобиться деньги Фонда национального 
благосостояния, говорил в июне глава Счетной палаты Алексей Кудрин. Он напомнил, что в 
2020–2021 годах будет проходить индексация базовой пенсии темпами выше инфляции. По 
словам Кудрина, для такого шага нужны более высокие темпы роста экономики. А если их 
нет, правительству придется определяться, откуда брать на это деньги – перераспределять 
расходы и доходы бюджета или тратить на это часть суверенного фонда.  

Орлова также рассказала депутатам, что не достигнут эффект и от отмены индексации 
пенсий работающим пенсионерам. На них хотели сэкономить, чтобы сократить дефицит 
бюджета ПФР. Однако, заявили в СП, особого влияния на сбалансированность бюджета 
фонда эта мера не оказала, поскольку число работающих пенсионеров ежегодно 
уменьшается. По данным Росстата, если в начале 2016 года неработающих пенсионеров 
было 15,3 млн, а их доля в общем числе пенсионеров составляла 35,7%, то к началу 2019 
года число сократилось до 9,7 млн, а доля – до 22%.  

Более того, благодаря мере, которую так отстаивает первый вице-премьер, министр 
финансов Антон Силуанов, бюджету страны нанесен серьезнейший урон. Из-за того, что 
каждый третий работающий пенсионер ушел в тень, бюджет потерял за прошлый год около 
300 млрд руб. только в виде неуплаченного налога на доходы физлиц. Еще около 0,5 трлн 
руб. лишились ПФР, Фонд обязательного медстрахования и Фонд социального страхования.  

«В ближайшие годы объем трансферта на выплату страховых пенсий хоть и будет 
снижаться, но зависимость Пенсионного фонда от федерального бюджета все равно 
сохранится, – заявила Орлова. По ее словам, трансферт на выплату страховых пенсий из 
федерального бюджета в ПФР в 2020 году составит почти 2 трлн руб.  

В ПФР попытались оправдаться, сообщив, что в 2018 году трансферт из федерального 
бюджета на обязательное пенсионное страхование был сокращен на 300,3 млрд руб., или 
32,2%, а в 2019 году уменьшен еще.   

Светлана Орлова обозначила проблему и с введением так называемого моратория: 
граждане сейчас не имеют возможности реализовать право выбрать способ формирования 
будущей пенсии за счет увеличения ее накопительной составляющей. «Реально увеличить 
пенсионные накопления сейчас можно только за счет их инвестирования», – подчеркнула она. 
Однако и здесь есть свои риски. Начавшаяся в 2015 году реализация прав на досрочную 
смену страховщика привела к тому, что граждане потеряли инвестдоход на общую сумму 
108,4 млрд руб. «Как показали наши проверки, потеря дохода одного человека может 
достигать 500 тыс. руб.», – отметила аудитор.  

Для того чтобы стало возможно предлагаемое СП повышение пенсий, нужен рост 
экономики минимум в 5% в год, а лучше все 8–10%, сказал «НГ» депутат Госдумы Михаил 
Щапов.  

«Нужны и кардинально иные решения в сфере самой пенсионной системы, – добавил он. 
– Очевидно, что пенсионную систему не удается сбалансировать даже повышением 
пенсионного возраста. ПФР все также на 40% дотируется из бюджета, причем 2 трлн (или 
25% от размера фонда) – это конкретно трансферт на выплату страховых пенсий. Пора уже 
признать, что на самоокупаемость он не выйдет и будет продолжать получать поддержку из 
бюджетных средств».  
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По мнению Щапова, из этого следует, что необходимо повышать доходы федерального 
бюджета. «Это нужно делать не через дополнительную нагрузку на всех граждан, а через 
точечные решения и увеличение нагрузки на богатейших россиян, на экспортеров ресурсов. 
Нужна прогрессивная ставка налога на доходы физических лиц, пересмотр льгот для 
экспортеров сырья. Полученные средства необходимо направлять на доведение страховых 
пенсий до целевых показателей», – предлагает депутат.  

Он не взялся оценить, во сколько рублей ежегодных затрат может обойтись 
предложение СП. «Оценить сложно – слишком много факторов влияют. Сейчас средний 
размер пенсии по России около 15 тыс. руб. То есть, чтобы достичь средней пенсии в 24 тыс., 
нужно увеличить часть фонда на страховые пенсии минимум на 60%. Это дополнительно 
около 4–5 трлн руб. Но нужно понимать, что и при текущем исполнении планов ПФР средняя 
пенсия должна вырасти до 20 тыс. руб. в 2024 году. Так что для достижения отметки в 24 тыс. 
потребуется примерно 2–3 трлн. Из которых немалая часть придется на федеральный 
бюджет – вряд ли за шесть лет наши граждане начнут отчислять от своей зарплаты на 60% 
больше средств», – приводит свои аргументы Щапов. 

«Независимая газета» 
7. РАЗНОЕ 

 
Московской оппозиции поможет армия Украины 

«Стихийный протест москвичей» оказался не стихийным, и, по данным полиции, не 
совсем московским. Среди участников беспорядков – много приезжих. Когда в «борьбе за 
демократию» в Москве засветились гости с Украины, уже не удивляет призыв экс-редактора 
киевского Forbes «готовить войска для поддержки демократии в России». Кто еще с 
интересом наблюдал за акцией оппозиции в Москве? 

Более половины задержанных участников беспорядков, произошедших накануне в 
центре Москвы, оказались не москвичами – хотя несанкционированные акции, казалось бы, 
были посвящены выборам в Мосгордуму, событию сугубо столичному.  

Протестующие перекрывали Садовое кольцо и Большую Дмитровку, бросали куски 
асфальта в сотрудников полиции и распыляли газ, в результате чего пострадали восемь 
сотрудников Росгвардии. В воскресенье московская полиция обнародовала данные, из 
которых следует: из 1074 задержанных нарушителей общественного порядка более 600 
правонарушителей не являются жителями столицы.    

Ничего удивительного, подчеркнул в комментарии газете ВЗГЛЯД политолог Павел 
Данилин. «Это был сбор навальнистского актива со всей России, – отметил собеседник. – 
Люди показывают силу своих региональных ячеек. Вопросов нет: организация со стороны 
«Фонда борьбы с коррупцией» Навального и его групп была неплохой. Привести такую толпу 
народу из провинции – во-первых, это стоит денег. Во-вторых, надо, чтобы эту толпу 
заводили целые группы провокаторов, реального актива, готового на столкновения с 
полицией».  

«Это организация, которая показала, что может устраивать в Москве беспорядки, и 
довольно серьезные – спонтанно, без повода. Ведь для этих немосквичей выборы в 
Мосгордуму очевидно не являются серьезным основанием. Тема на самом деле очень 
серьезная», – полагает эксперт.     

В предыдущей незаконной акции оппозиции в Москве, которая прошла в середине июля, 
также принимали участие жители других городов и даже приезжие с Украины. Российский 
журналист, теле- и радиоведущий Владимир Соловьев тогда сказал газете ВЗГЛЯД, что на 
Украине гражданина другой страны, который принимает участие в несогласованной акции, 
уже экстрадировали бы, внесли бы в списки на пресловутом сайте «Миротворец» и возбудили 
бы против него уголовное дело.  

На этот раз устроители и участники беспорядков обрели неожиданную поддержку из 
Киева. Максим Кухар, в недавнем прошлом шеф-редактор украинского Forbes, отставной 
боец 95-й бригады ВСУ (особо не отличившейся под Дебальцево) призвал «срочно готовить 
войска для поддержки демократии в России». Отставник Кухар не первый раз фантазирует на 
тему «вторжения» России, но в этот раз его фантазия отправилась в противоположную 
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сторону. «К границе надо срочно подтянуть несколько лучших бригад и начать их обучать 
законам РФ - чтобы они могли справиться с охраной общественного порядка в тех регионах, о 
которых попросит правительство народного доверия РФ», – вещал Кухар на странице в 
Facebook. Что любопытно, «стратег» пишет исключительно по-русски. Видимо, для того, 
чтобы было понятно «правительству народного доверия».  

«Думаю, ничего особенного в этом нет. Предстоит серьезное изменение погоды и в 
Москве и в Киеве – жару сменяет похолодание. Похоже, на нестойкие умы это влияет вот 
таким образом. Вызывает немотивированную агрессию и гипертрофированную 
воинственность. Впрочем, я не доктор», – саркастически заметил в комментарии газете 
ВЗГЛЯД историк и журналист, украинский политэмигрант Владимир Скачко.  

«В самом деле, угрожать России украинскими войсками может разве что тот, кто очень 
хочет покончить с этой Украиной. Как говорится, лучше ужасный конец, чем ужас без конца», 
– сказал Скачко. По его мнению, эти воинственные кличи напоминают старую шутку: 
«Давайте объявим войну Люксембургу, тут же сдадимся в плен – и заживем». «Но Россия-то 
не Люксембург, сами понимаете. НАТО боится угрожать России, а тут какие-то киевские 
националисты, – смеется собеседник. – Так что тут либо сумасшествие, либо бред, но уже 
политический».  

Впрочем, возможно имела место острая передозировка информационным потоком 
либеральных российских СМИ. «Этот человек, Кухар, очевидно накануне смотрел телеканал 
«Дождь», где ему показывали: вот она, революция в Москве. Те же люди, которые смотрели 
вчера другой телеканал, и не видели вообще ничего такого, вряд ли думают о том, что в 
России вообще нужно поддерживать какую-то «демократию», – сказал газете ВЗГЛЯД блогер 
и журналист Максим Кононенко.  

«Любое государство хочет экспортировать свою жизненную модель на окрестные 
страны. Это процесс естественный. Но адекватные люди оценивают, можно это делать или 
нет, и если очевидно возможности нет – то и не делают», – добавил Кононенко. Это говорит 
об узости восприятия, и о неспособности объективно воспринимать картину мира, считает 
собеседник. «Такая узость свойственна довольно широкому кругу людей. В этом, собственно 
и их беда таких людей – они считают, что они «здесь власть», а на самом деле ничего 
подобного», – отметил Кононенко.  

Похоже, между киевскими «патриотами» и московскими уличными «демократами» имеет 
место взаимное обогащение идеями. «Что же касается Украины, то не зря на первом митинге, 
который был согласован, прозвучали слова в таком духе: давайте помолимся за украинцев и 
грузин, которые «борются с Россией за свою свободу», – напомнил Данилин. По его мнению, 
проявило себя «откровенно антироссийское движение, которое с удовольствием устроило бы 
здесь и переворот, и революцию, и кровавую баню, но к счастью не может». «Единственное, 
на что их хватает – это попытки дестабилизировать ситуацию таким образом», – добавил 
Данилин.  

Более серьезно то, что протестующих поддержали не только украинские эксцентрики, но 
и вполне дееспособные европейские дипломаты. «Запад на самом деле тоже будет 
использовать эту тему – всякое лыко в строку. И они уже это вовсю используют, – подчеркнул 
Данилин. – Не зря немецкие дипломаты уже начали поднимать шум, рассуждая, дескать, 
правильно или неправильно проводятся у нас выборы. На что, напомню, наш МИД им 
разъяснил: занимайтесь своими делами, а не открытыми нарушениями Венской конвенции. 
Вы бездоказательно утверждаете, что якобы Россия вмешивалась в ваши выборы, а сами 
откровенно, нагло, по-хамски открыто вмешиваетесь в выборы в России. Где у вас совесть, 
немецкие дипломаты? Или вы уже не совсем дипломаты?».  

По мнению Данилина, цель этих акций – не российский обыватель, которому нет особого 
дела до перипетий выборов в МГД. Эксперт полагает, что главным адресатом беспорядков 
был Запад. «Не Украина – она была побочной целью. Главным же выгодоприобретателем 
были западные масс-медиа», – отметил Данилин. «Видео и фото разгона полицейскими 
митинга, массовых задержаний – все это даст основания для демонизации России среди 
своих западных обывателей. Именно для этого все и делалось», – подчеркнул политолог. 

Взгляд 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

12 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с .07.2019 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63,13  ▼ 0, 03 

EUR 70,31  ▲ 0, 02 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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